

QUILMES, 1º de noviembre de 2011

VISTO el expediente N° 827-0309/11, mediante el que se tramitan las actividades académicas del Departamento de Ciencias Sociales, y la propuesta de realización de la Jornada "La Radio, el Libro, la Escuela", presentada por el Director de la Licenciatura en Comunicación Social, Lic. Néstor Daniel González, y

CONSIDERANDO:

Que la FM Compartiendo, realizará el próximo 11 de noviembre las Jornadas Interdisciplinarias "La Radio, el libro, la Escuela".

Que dichas jornadas contarán con la participación de graduados y alumnos de la Universidad Nacional.

Que las mismas convocan a un espacio de reflexión sobre la articulación entre la comunicación social y las prácticas educativas.

Que la Comisión de Asuntos Académicos ha emitido despacho favorable.

Por ello,

**EL CONSEJO DEPARTAMENTAL
DEL DEPARTAMENTO DE CIENCIAS SOCIALES**

RESUELVE:

ARTICULO 1º.- Declarar de interés académico la Jornada "La Radio, el Libro, la Escuela", tal como se detalla en el Anexo que forma parte de la presente Resolución.

ARTICULO 2º.- Regístrese, comuníquese y archívese.

RESOLUCIÓN (C.D.) N° 258/11




Jorge Flores
Director
Departamento de Ciencias Sociales
UNIVERSIDAD NACIONAL DE QUILMES

ANEXO

Jornada

La Radio

El Libro

La Escuela

FM Compartiendo 89.7

Quilmes

Gabriel Barrios (Director)
Liliana Majic (Lic. en Comunicación Social)



Marco referencial

Las transformaciones socioculturales se suceden vertiginosamente, y éstas influyen en las sociedades y sus jóvenes. Los medios masivos de comunicación, las redes sociales (virtuales y no virtuales), el sistema educativo, las prácticas de los jóvenes, reciben estos impactos en un complejo proceso de cambios. Sin dudas, la comunicación es una herramienta indispensable.

Esta iniciativa, que parte de un medio comunitario tiene como objetivo ofrecer el conocimiento y la utilización de la radio como recurso didáctico y herramienta de expresión para los ámbitos educativos en todos sus niveles, inclusive los espacios de educación no formal (talleres, bibliotecas, sociedades de fomento, etc), que quieran participar.

Cuestiones como la fragmentación cultural, la intolerancia, la dificultad para leer en voz alta y de corrido, los problemas en la comprensión de textos, la pobreza del vocabulario, la falta de claridad para expresar ideas, se pueden trabajar cuando se elaboran discursos que se traducir en concreto en un programa de radio. Los jóvenes y niños pueden cuestionar y trabajar con las diferencias culturales, la comprensión de textos, la necesidad de hacerse entender claramente por los otros. De este modo pueden reforzar así la valoración sus propias prácticas culturales, y del conocimiento en general, tan devaluado por la cultura de masas. De esta forma también, pueden disponer de las nuevas tecnologías de la información, que están incorporadas a la vida cotidiana, pero resignificarla para encontrarle otros sentidos y aprender a elaborar productos diferentes a lo hegemónico.

La actividad se enmarca en la promoción de la lectura, la libre circulación de información y la libertad de expresión acentuando el Derecho a la Comunicación, contemplado por la Unesco y ahora también la nueva Ley de Medios.

Desde Radio Compartiendo creemos imprescindible generar espacios de participación, construcción colectiva e inclusión de miradas y voces que no aparecen por los medios comerciales. La idea es brindar una herramienta, sobre todo a niños, jóvenes y docentes, para construir y repensar sus prácticas culturales, su identidad, su historia y su palabra.

Con lo expuesto queda claro que en este proyecto se considera al aprendizaje como un derecho y como un acto creativo.

Destinatarios

Esta jornada está planificada para la participación de jóvenes y niños de la zona de Quilmes, Florencio Varela y Berazategui (lugares a los que llega la radio). Pero no descarta la participación de escuelas de otros lugares del país, de forma enlatada. La radio participa de las redes Farco (a nivel nacional) y Aller (a nivel Latinoamericano).

Objetivos

- Mejorar la comunicación entre las instituciones



- Desmitificar la noción de objetividad de la información
- Respeto por la diferencias culturales
- Comprensión de la naturaleza de la cultura de masas
- elaborar el concepto de comunicación desde una perspectiva diferente de la transmisión de información
- producir materiales periodísticos
- resaltar a la lectura como herramienta imprescindible

Contenidos

La noticia como representación de la realidad. Organización de un medio. Etapas del trabajo. Fuentes de información y técnicas para obtenerla. La noticia, la crónica. La entrevista. La opinión (editorial, crítica). Técnicas de edición. El lenguaje radiofónico.

Estrategias

Se realizará una tarea de difusión del proyecto a través de carteles en lugares instituciones educativas, visitas a las escuelas explicando la propuesta y difusión por la radio y las redes sociales disponibles. Luego se realizará la inscripción previa de todos los interesados.

La jornada consiste en la suspensión de la programación habitual el día 11 de noviembre de 2011. Comenzará con el desarrollo de las actividades del día, la intervención de los docentes y de los alumnos, y una síntesis, a modo de cierre.

Además de salir al aire, los chicos tendrán actividades de lectura en el bibliomóvil de la Conabip, que estará presente en la jornada; la empresa Aysa realizará actividades relacionadas al cuidado del agua; y se contará con la presencia de la organización Seamos Plaza de Ezpeleta, que realizará un taller de circo. Desde la radio se coordinará y pondrá a disposición las herramientas necesarias.

Evaluación

La evaluación es un proceso que da cuenta del desenvolvimiento de un proceso, sus avances o retrocesos. Da cuenta de los conflictos y las razones que se fundan en las decisiones que se toman. En esta Jornada se considerará al proceso pedagógico en su totalidad, considerando la participación, la capacidad de elaboración de saberes, tanto en la coordinación como en los sujetos del aprendizaje y los modos de apropiación de herramientas.

Organización del tiempo

Este proyecto está planificado para concretarse en las instalaciones de FM Compartiendo 89.7, que funciona en Echeverría 441, Quilmes, en la Fundación Luis Farinello. Se concretará en día 11 de noviembre de 2011 desde las 9 hasta las 16. La duración de los programas tiene como mínimo 15 minutos, y no debe exceder los 60. La temática y el formato (informativo, humor, entrevista, investigación, etc) son libres.

ANEXO RESOLUCIÓN (C.D.) N° 258/11

